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ATA Nº 11/2024/CONCMCC 
Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, no horário das quatorze 1 
horas e três minutos, por meio de videoconferência, foi realizada a décima primeira sessão 2 
ordinária do ConCMCC de dois mil e vinte e quatro. A reunião foi convocada e presidida pela 3 
professora Tatiana Lima Ferreira, assessorada pelo vice-presidente, professor Maurício 4 
Richartz que, mesmo de férias, participou voluntariamente da sessão, com a presença dos 5 
representantes docentes: Daniel Miranda Machado, Carlos da Silva dos Santos, Silvia 6 
Cristina Dotta, Francisco de Assis Zampirolli, Cristiane Maria Sato, Rodrigo Pavão; do 7 
representante técnico-administrativo: Carlos Eduardo Giordano; dos docentes convidados: 8 
Erika Alejandra Rada, Carlos Alberto Kamienski, Raquel Vecchio Fornari; com o apoio 9 
administrativo da administradora Grace Mie Kato Ferreira. Ausência injustificada das 10 
chapas: Claudinei Eduardo Biazoli Júnior (titular) e Marcelo Bussotti Reyes (suplente) e Yossi 11 
Zana (titular) e João Ricardo Sato (suplente). A presidente Tatiana Ferreira iniciou com os 12 
Informes da presidência: I. Nova coordenação do Bacharelado em Ciência da Computação: 13 
Ana Lígia Scott (coordenadora) e Suzana de Siqueira Santos (vice-coordenadora), eleitas em 14 
plenária e com mandato até dia 31 de agosto de 2025 para sincronizar o processo eleitoral 15 
unificado com todas as coordenações do curso do CMCC. A presidente agradeceu em nome 16 
da Direção e do Centro ao coordenador Jerônimo Cordoni Pellegrini e ao vice-coordenador 17 
Diogo Santana Martins, que encerraram o mandato no dia 30 de novembro de 2024. 18 
Agradeceu também ao anterior vice-coordenador Gustavo Sousa Pavani; II. Nova vice-19 
coordenadora da Licenciatura em Matemática, eleita em plenária e com mandato de 20 
01/01/2025 até agosto de 2025: Regina Helena de Oliveira Lino Franchi, devido a um 21 
afastamento longo para pesquisa no exterior do atual vice-coordenador Alessandro Jacques 22 
Ribeiro. A presidente agradeceu o trabalho realizado pelo professor Alessandro. Sem mais 23 
informes da presidência e dos conselheiros, para otimizar a sessão, foi sugerido pela 24 
presidência que os itens 1 e 2 do expediente da convocatória fossem promovidos para a 25 
ordem do dia, o que foi aprovado por unanimidade. Em seguida, foi iniciada a discussão dos 26 
itens na Ordem do Dia. Item 1 - ata da décima sessão ordinária, realizada em 11 de 27 
novembro de 2024 - relatado pela presidente Tatiana Ferreira e aprovado com duas 28 
abstenções. Item 2 - afastamento para estudo no exterior solicitado pela professora Erika 29 
Alejandra Rada Mora, período de 08/03/2025 a 09/12/2025 - relatado pela presidente 30 
Tatiana Ferreira. O vice-presidente Mauricio Richartz informou que há uma Resolução do 31 
CONSUNI que estabelece dispensa automática do encargo didático para afastamentos no 32 
exterior com período acima de um ano. No caso de afastamentos com duração inferior a 12 33 
meses, mas superior a seis meses, existe uma resolução do ConCMCC que estabelece a 34 
possibilidade do Conselho apreciar a dispensa do encargo didático caso haja solicitação do 35 
docente. Afastamento aprovado por unanimidade. Dispensa do encargo didático durante o 36 
período do afastamento aprovada com duas abstenções. Encerrados os assuntos da Ordem 37 
do Dia, foi iniciada a discussão dos itens do Expediente: Item 1 - proposta de alocação da 38 
Comissão de Pesquisa (CdP) CMCC para dois espaços de pesquisa do CMCC - relatado pelo 39 
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presidente da CdP, Carlos Kamienski. O item seria relatado pela professora Silvia, que era a 40 
presidente da CdP na época em que a proposta foi formulada, mas ela teve que participar 41 
de outra reunião. A primeira parte da proposta de alocação apresentada foi que o 42 
laboratório de pesquisa 104, localizado no Bloco Zeta, fique sob a responsabilidade do 43 
professor Rafael Santos de Oliveira Alves. Outra proposta é que a alocação do laboratório de 44 
pesquisa 206, localizado no Bloco B, que estava sob responsabilidade da professora Cecilia 45 
Bertoni Martha Hadler Chirenti, fique sob responsabilidade do professor Majid Forghani 46 
Elahabad. Promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade. Item 2 - apreciação 47 
da comissão de Seleção para o Processo Seletivo Simplificado, área Neurociência Cognitiva 48 
(opção 8), subárea Psicologia experimental e/ou Neuroeconomia e /ou Tomada de decisão. 49 
Relatado pela coordenadora Raquel Fornari. A coordenadora informou que os membros 50 
foram aprovados pela plenária do curso e que não foi detectado conflito de interesses após 51 
análise através do scriptlattes. Promovido para ordem do dia e aprovado com uma 52 
abstenção. Item 3 - apreciação da comissão de Seleção para o Processo Seletivo 53 
Simplificado, área Neurociência de Sistemas (opção 9), subárea Neurobiologia celular e 54 
molecular e/ou biofísica de membranas excitáveis - relatado pela coordenadora Raquel 55 
Fornari. A coordenadora informou que os membros foram aprovados pela plenária do curso 56 
e que não foi detectado conflito de interesses após análise através do scriptlattes. 57 
Promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade. Item 4 - Apreciação anual do 58 
relatório da Comissão de Promoção à Classe E, no período de outubro/2023 a 59 
setembro/2024 - relatado pela presidente Tatiana Ferreira. O relatório corresponde ao 60 
período em que a presidência da comissão foi exercida pelo professor Marcelo Bussotti 61 
Reyes. Atualmente o presidente da comissão é o professor Ailton Paulo de Oliveira Junior. 62 
Esse relatório ajuda na elaboração do Relatório Estratégico do CMCC. Nos próximos anos 63 
haverá um grande número de processos de promoção desse tipo, o que demandará um 64 
grande suporte técnico-administrativo e logístico dos setores envolvidos. O vice-presidente 65 
Mauricio Richartz mencionou que teve dificuldades para encontrar membros dispostos a 66 
participar das bancas, considerando as restrições impostas pela agenda da Divisão de 67 
Concursos. Informou que houve alterações nas normativas internas para a formação de 68 
comissões julgadoras tanto na contratação dos docentes como também na promoção para 69 
titular com o intuito de que sejam observadas a diversidade de gênero e a diversidade de 70 
raça/etnia. Caso não seja possível atender às exigências da resolução, é necessário 71 
apresentar justificativa para análise do Conselho do CMCC e da Comissão de Vagas. 72 
Promovido para a ordem do dia e aprovado por unanimidade.  Item 5 - apreciação da lista 73 
das atividades externas realizadas por docentes em 2023 e os respectivos relatórios - 74 
relatado pela presidente Tatiana Ferreira. O CMCC faz a cobrança, como previsto em 75 
resolução de conselho superior, dos relatórios das atividades externas desenvolvidas por 76 
docentes do centro no ano anterior. Em geral são necessárias múltiplas cobranças até que 77 
todos os docentes entreguem os relatórios. Foram realizadas três cobranças neste ano e 78 
apenas um relatório não foi entregue, do professor Cláudio Nogueira de Meneses. Não há 79 
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um fluxo sobre esse tipo de caso e a presidente Tatiana Ferreira propôs que não seja 80 
autorizada nenhuma atividade externa para o docente Cláudio Meneses até a entrega desse 81 
relatório. Esses relatórios trazem transparência a todas atividades externas realizadas pelos 82 
docentes do CMCC. Promovido para a ordem do dia e aprovado com uma abstenção. Item 6 83 
- apreciação da comissão Especial de Avaliação para promoção de titular do professor 84 
Cristian Favio Coletti - relatado pela presidente Tatiana Ferreira. O vice-presidente Maurício 85 
Richartz destacou que o scriptlattes não verifica projetos de pesquisa realizados em 86 
conjunto e, após consulta aos possíveis membros, verificou que dois deles possuem projetos 87 
de colaboração com o professor Cristian Coletti. Desse modo sugeriu a exclusão dos 88 
membros Fábio Prates Machado e Florencia Gracieli Leonardi. O conselheiro Daniel Miranda 89 
concordou com a sugestão do vice-presidente e  propôs que o suplente Julio Michael Stern 90 
fosse para a última posição da lista de suplentes externos devido à aderência de sua área de 91 
pesquisa à área de especialidade do professor Cristian. Promovido para a ordem do dia e 92 
aprovado com uma abstenção. Item 7 - apreciação da abertura de uma vaga para Processo 93 
Seletivo Simplificado (PSS) na área de Educação Especial e Inclusiva - relatado pela 94 
presidente Tatiana Ferreira. Existem disciplinas obrigatórias dos cursos de ingresso da 95 
UFABC que devem ser ministradas por especialistas da área de Educação Especial e 96 
Inclusiva. Atualmente o CMCC tem uma docente na área, que está afastada. O último PSS foi 97 
realizado em 2022, com ingresso de duas docentes. Uma delas, professora estrangeira, 98 
manifestou interesse em solicitar prorrogação de seu contrato. No entanto, a outra 99 
professora, brasileira, terá o seu término de contrato finalizado por encerramento de prazo 100 
em 2025, sem possibilidade de prorrogação. O vice-presidente Maurício Richartz 101 
complementou que houve a expansão de vagas do edital de 2022, mas não houve 102 
candidatos interessados em assumir a vaga. Desse modo, foi necessária a abertura deste 103 
Processo Seletivo com uma vaga que pertence à Reitoria. Promovido para a ordem do dia e 104 
aprovado por unanimidade. Item 8 - apreciação da solicitação de redistribuição do professor 105 
Iago Augusto de Carvalho - relatado pela presidente Tatiana Ferreira. O item está 106 
tramitando pela segunda vez no expediente, sendo que a primeira vez ocorreu na reunião 107 
do dia 11 de novembro de 2024. A Comissão de Redistribuição encaminhou um parecer 108 
circunstanciado sobre a solicitação de redistribuição, recomendando indeferimento do 109 
pedido visto que a melhor forma de ingresso para o docente que está no início de carreira 110 
seria por meio de concurso público. O conselheiro Carlos da Silva dos Santos perguntou 111 
quais documentos são disponibilizados ao solicitante e foi respondido pela presidente 112 
Tatiana Ferreira que qualquer documento que passa pelo Conselho é um documento 113 
público e qualquer pessoa tem acesso. Quando há ou não o deferimento da solicitação, a 114 
secretaria do CMCC informa o resultado ao solicitante. O vice-presidente Maurício Richartz 115 
complementou que, caso aprovado pelo Conselho, o processo de redistribuição precisa ser 116 
aprovado pela Comissão de Vagas e, por fim, ainda é necessária a aprovação do Reitor.  117 
Depois disso, o processo aprovado segue para análise do MEC, e já houve casos em que o 118 
processo foi aprovado na UFABC, mas indeferido pelo MEC. Como o parecer está bem 119 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Fundação Universidade Federal do ABC 
Centro de Matemática, Computação e Cognição 

detalhado, a presidente Tatiana Ferreira sugeriu que não havia a necessidade de indicar um 120 
relator.  O conselheiro Francisco Zampirolli destacou que o currículo lattes do solicitante é 121 
muito bom e incentivou o solicitante a não desistir. A conselheira Cristiane Maria Sato 122 
comentou que seria interessante que ficasse claro para a Comissão de Redistribuição que o 123 
parecer vai para o solicitante e a presidente Tatiana Ferreira respondeu que todos os 124 
documentos são públicos e que qualquer pessoa tem acesso a esses documentos. 125 
Promovido para a ordem do dia, a solicitação de redistribuição do professor Iago de 126 
Carvalho foi indeferida por maioria dos votos, tendo havido um voto divergente, favorável 127 
ao deferimento. A presidente da mesa agradeceu a colaboração dos presentes, desejou em 128 
nome da Direção do CMCC um excelente final de quadrimestre, agradeceu a colaboração 129 
dos conselheiros(as) no decorrer do ano de 2024, desejou um Feliz Natal e Feliz Ano Novo a 130 
todos. Lembrou que a primeira reunião de 2025 será em fevereiro, em formato presencial, 131 
na sala André Balan e encerrou a reunião às quinze horas e cinquenta e nove minutos. 132 
Assim, para constar, eu, Grace Mie Kato Ferreira, administradora, lavrei a presente Ata. 133 
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